

SKRIPSI

**PENYEDIAAN AIR MINUM UNTUK PEMENUHAN KEBUTUHAN DASAR
MASYARAKAT MELALUI PERUSAHAAN UMUM DAERAH AIR MINUM
DI KABUPATEN TANAH DATAR**

Diajukan Untuk Memenuhi Syarat Guna Memperoleh Gelar Sarjana Hukum

Oleh:

WIDYA NOFRININGSI

NIM. 2010113025

Program Kekhususan: Hukum Agraria dan Sumber Daya Alam (PK VIII)



Pembimbing :

Prof. Dr. Kurnia Warman, S.H., M.Hum.

Hendria Fithrina, S.H., M.H.

FAKULTAS HUKUM

UNIVERSITAS ANDALAS

KOTA PADANG

2024

No Reg : 21/PK-VIII/IV/2024

ABSTRAK

PENYEDIAAN AIR MINUM UNTUK PEMENUHAN KEBUTUHAN DASAR MASYARAKAT MELALUI PERUSAHAAN UMUM DAERAH AIR MINUM DI KABUPATEN TANAH DATAR

(Widya Nofriningsi, 2010113025, Hukum Agraria dan Sumber Daya Alam (PK-VIII), Fakultas Hukum, Universitas Andalas, 66 Halaman, Tahun 2024)

Negara menjamin hak rakyat atas Air guna memenuhi kebutuhan pokok minimal sehari-hari bagi kehidupan yang sehat dan bersih dengan jumlah yang cukup, kualitas yang baik, aman, terjaga keberlangsungannya, dan terjangkau. Pemerintah sudah memberlakukan Sistem Penyediaan Air Minum (SPAM) untuk menjamin hak rakyat atas air minum, akses terhadap pelayanan air minum, dan terpenuhinya kebutuhan pokok air minum sehari-hari. Perumda Air Minum Kabupaten Tanah Datar merupakan Badan Usaha Milik Daerah penyelenggara Sistem Penyediaan Air Minum (SPAM) yang berkewajiban untuk menjamin terpenuhinya hak rakyat atas air minum. Yang menjadi masalah dalam penelitian ini adalah 1) Bagaimana penyediaan air sebagai sumber untuk sistem penyediaan air minum (SPAM) melalui Perumda Air Minum di Kabupaten Tanah datar. 2) Bagaimana penyelenggaraan distribusi air minum untuk pemenuhan kebutuhan dasar masyarakat oleh Perumda Air Minum di Kabupaten Tanah Datar. 3) Bagaimana pengawasan sistem penyediaan air minum (SPAM) yang diselenggarakan melalui Perumda Air Minum di Kabupaten Tanah Datar. Metode pendekatan yuridis empiris dan bersifat deskriptif kualitatif. Sumber data penelitian berasal dari studi kepustakaan yang diperoleh dari peraturan perundang-undangan, buku-buku, dokumen resmi, jurnal penelitian, ataupun publikasi ilmiah, dan studi lapangan yang diperoleh dengan menggunakan metode wawancara. Jenis data yang digunakan adalah data primer dan sekunder. Dari hasil penelitian diketahui penyediaan air minum sebagai sumber untuk sistem penyediaan air minum oleh Perumda Air Minum Kabupaten Tanah Datar sudah cukup baik ini dapat dilihat sudah banyaknya sumber air yang digunakan dalam rangka penyediaan air minum untuk masyarakat, walaupun masih ada masalah terkait keterbatasan sumber air, dan penurunan debit air di beberapa sumber air. Dalam hal Penyelenggaraan distribusi air minum untuk pemenuhan kebutuhan air minum di Kabupaten Tanah Datar juga sudah dapat dikatakan cukup baik, hanya masih ada hambatan-hambatan yang dialami oleh Perumda Air Minum Kabupaten Tanah Datar terkait banyaknya pipa transmisi dan distribusi yang sudah melebihi umur ekonomisnya, belum adanya kelanjutan pembangunan SPAM distribusi oleh pemerintah pusat, keterbatasan anggaran. Serta Pengawasan terhadap Penyelenggaraan SPAM oleh Menteri, gubernur, dan bupati/walikota dilaksanakan dengan melibatkan partisipasi masyarakat. Partisipasi masyarakat dilakukan dengan menyampaikan laporan dan/atau pengaduan. Pengaduan atau laporan masyarakat terhadap penyelenggaraan SPAM oleh Perumda Air Minum di Kabupaten Tanah Datar sudah ditangani/ditindak lanjuti dengan cukup baik.

Kata Kunci: Penyediaan Air Minum, SPAM, Distribusi Air Minum